



Gemeindebrief April 2025

der kath. Gemeinde Maria Königin in Bad Schwartau, Geibelstraße 20



Christus im Elend, 1. Viertel 1500 Jh., Eichenholz, St. Annen Museum, Lübeck

Die Skulptur "Christus im Elend" zeigt uns den Sohn Gottes mit Wunden der Geißelung am ganzen Körper und Dornenkrone, verspottet von den römischen Soldaten. Sein Gesicht spiegelt das ganze Leid, das er ertragen musste und das ihm noch bevorsteht – die Kreuzigung.

Erschöpft sitzt er auf einem Stein, nackt und bloß, ausgeliefert. Er ist ganz Mensch. Unseretwegen hat er die Leiden bis hin zum Tod auf sich genommen.

Und doch ist er erkennbar auch Gott, Christkönig, der den Tod besiegen wird. Der Stein, auf dem er sitzt, ist Teil eines herrschaftlichen Throns und sein Haupt mit Dornenkrone ist mit einem Heiligenschein versehen.

Diese Skulptur stand früher im Heiligen-Geist-Hospital in Lübeck. Sie sollte den Menschen helfen, ihr Leid besser ertragen

zu können.

Zu unserem Heil lag die Strafe auf ihm, / durch seine Wunden sind wir geheilt. (Jes. 53,5b)
Seine Auferstehung gibt uns Hoffnung und Zuversicht, dass auch wir in das Reich Gottes, in seine Geborgenheit eingehen werden.
Durch ihn erfahren wir Hilfe, Stärke, Mut und Beistand im Leben und Erlösung im Tod.
Welch ein großes Geschenk ist diese Gewissheit!

Frohe Ostern!



Kreuzwegandachten – An den ersten beiden Donnerstagen im April wollen wir gemeinsam mit Maria den Kreuzweg gehen. Maria hat das Leiden ihres Sohnes am stärksten miterlebt und mitgetragen. Durch sie können wir das Leiden Jesu noch intensiver nachempfinden und uns selbst dazu in Beziehung setzen.

Am 03. April beten wir gemeinsam den 1. Teil und am **10. April** den 2. Teil dieses Kreuzweges. Beginn ist **jeweils um 17.25 Uhr** (vor der Abendmesse).

Am **Gründonnerstag, dem 17. April** laden wir Sie im Anschluss an den Gottesdienst sehr herzlich zu einer **Agape-Feier** ein (griech. Agápe = Liebe, Hochschätzung der/des anderen). Gemeinsam wollen wir uns bei Brot und Wein zusammensetzen und miteinander ins Gespräch kommen. Während dieser Zeit besteht die Gelegenheit zur Anbetung des Allerheiligsten in der Kirche.

Was sagt uns das Hungertuch 2025?

Haben Sie die Gelegenheit wahrgenommen und das Misereor Hungertuch in unserer Kirche genauer betrachtet? Der Titel des Bildes von Konstanze Trümmer lautet:

"Gemeinsam träumen – Liebe sei Tat". In einer Collage von Misereor- und privaten Fotos lässt die Künstlerin Kinder unterschiedlicher Herkunft (Afrika, Asien, Lateinamerika, Europa,) unbeschwert auf einer Sandbank miteinander spielen. Einige Tiere leisten ihnen Gesellschaft. Schutz und Geborgenheit bietet allein



ein Zelt. Es ist das Zelt Gottes – symbolisiert durch das goldene Band.

Hier begegnen sich Gott und Mensch.

Während im Bild links und im Vordergrund eine heile Welt angedeutet ist, droht von hinten rechts im Bild Unheil in Gestalt eines Tornados.

Die Welt ist gefährdet, unser Leben ist bedroht durch Gefahren ganz unterschiedlicher Art. Nur gemeinschaftlich, mit tatkräftiger Nächstenliebe und Gottes Hilfe und Beistand werden wir den Krisen in der Welt begegnen können.

Das setzt aber die Einsicht voraus, dass jeder Mensch einzigartig und wichtig ist, dass auch unsere Natur einzigartig und wichtig ist. Natur und Mensch gilt es zu achten und zu schützen – ein Anliegen von Misereor. Diesmal gilt das Augenmerk und die Unterstützung mit Spendengeldern vor allem Sri Lanka.

Die dargestellten Kinder diskriminieren nicht. Sie sind teils unbeschwert, teils haben sie - wie das Mädchen mit dem Kind auf dem Arm – Schreckliches erlebt, die Flucht aus Afghanistan. Doch hier, zwischen allen anderen, darf es einfach sein.



Jeder Mensch hat ein Recht auf Würde, Respekt. Das gilt es zu achten. Wir wünschen uns Frieden, Achtung, Nächstenliebe für eine bessere Welt. Das wünschen sich auch die Bibeldetektive und bringen das auf ihrem Plakat zum Ausdruck.

Die trotz aller Unterschiedlichkeit gegebene Verbundenheit aller Menschen zeigen sie auf ihrem Plakat zum Hungertuch durch die exemplarisch individuell bemalten Menschenketten.

Herzliche Einladung zum Familiennachmittag!



Liebe Eltern und liebe Kinder!
Am Samstag, dem 12. April von 16.00 – 18.00
Uhr wollen wir uns in unserem
Gemeindehaus Arche in gemütlicher Runde
auf das Osterfest einstimmen. Wir werden
kreativ sein, Palmwedel basteln und
Geschichten über Jesus hören.

Bei Snacks und Getränken gibt es genügend Zeit, sich kennenzulernen, auszutauschen und Kontakte zu knüpfen.

Im Anschluss besteht die Möglichkeit, an der Vorabendmesse für Palmsonntag teilzunehmen.

Wir hoffen auf eine rege Teilnahme und bitten um **Anmeldung bis zum 10. April** unter Angabe von Personenzahl und Alter des Kindes/der Kinder per Mail an: **gemeindeteam-maria-koenigin@katholische-pfarrei-luebeck.de**

Am Montag, dem 28. April 2025, um 19.00 Uhr findet wieder in St. Paulus in Timmendorfer Strand ein Bibelabend mit Prälat Boland statt.

Thema: "Amen - Abba"

Kurze Information zu Maria Königin: Der Kirchenvorstand hat unserem Antrag auf eine Verlängerung der Nutzung unserer Kirche bis zum Zeitpunkt einer Veräußerung, Verpachtung oder Vermietung des Anwesens leider nicht zugestimmt.

Ab 01. August 2025 hoffen wir auf eine neue Unterkunft in einer der ev.-luth. Kirchen. Näheres erfahren Sie im Gemeindebrief für den Monat Mai.

Gemeinde Maria Königin

Geibelstraße 20 · 23611 Bad Schwartau

Gemeindebüro: 0451/70987-58: Do 8-13 Uhr

Pastor Peter Otto: 0451/70987-30 Propst Christoph Giering: 0451/70987-10



Gottesdienste in Maria Königin April 2025

Donnerstag, 03.04.

17.25 Mit Maria den Kreuzweg gehen, Teil 1

18.00 HI. Messe

Samstag, 05.04. Vorabendmesse zum 5. Fastensonntag "Judica", Misereor

18.00 HI. Messe

Donnerstag, 10.04.

17.25 Mit Maria den Kreuzweg gehen, Teil 2

18.00 HI. Messe

Samstag, 12.04. / Vorabendmesse zum Palmsonntag vom Leiden des Herrn

18:00 Hl. Messe

Sonntag, 13.04. Palmsonntag

11:15 Hl. Messe, lateinisch-tridentinisch

Gründonnerstag, 17.04.

19:00 Abendmahlsamt mit Aussetzung

Karfreitag, 18.04.

15:00 Hl. Liturgie mit Kreuzverehrung

Ostersonntag, 20.04.

11:15 Auferstehungshochamt

Ostermontag, 21.04.

11:15 HI. Messe

Donnerstag der Osteroktav, 24.04.

17:30 Rosenkranzgebet der Sieben Schmerzen

Anschließend eucharistische Anbetung, keine HI. Messe

Samstag, 26.04. / Vorabend zum Sonntag der göttlichen Barmherzigkeit

18:00 Wort-Gottes-Feier mit Kommunion

Sonntag, 27.04.

11.15 Hl. Messe, lateinisch-tridentinisch

Donnerstag, 01.05. Hl. Josef der Arbeiter

17:30 Rosenkranzgebet

18:00 HI. Messe

Samstag, 03.05. / Vorabend zum 3. Sonntag der Osterzeit, "Jubilate Deo"

18:00 Hl. Messe

Gemeinsames Pfarrbüro:

Fr. Joos, Fr. Henning, Fr. Hinz

Parade 4 – 23552 Lübeck

0451 / 70 987-65

di-do14-16 Uhr | mi+fr 9-12 Uhr

info@katholische-pfarrei-

luebeck.de

Pfarrer: Propst Christoph Giering

Impressum:

Eigendruck

Herausgeberin: Pfarrei Zu den Lübecker Märtyrern

Verantwortlich: Pastor Peter Otto

Text/Textauswahl: F. Stingl

gemeindeteam-maria-koenigin@katholische-pfarrei-luebeck.de

Büro: Maria Königin 0451 / 70 987-58 Geibelstraße 20, 23611 Bad Schwartau

buero-maria-koenigin@katholische-pfarrei-luebeck.de

www.katholische-pfarrei-luebeck.de